

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia.
EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XXVIII
Capital: un mes... 1 peseta
Fuera: trimestre... 4
Numero suelto: 5 centimos

Martes 5 de Abril de 1910

PUNTO DE SUSCRIPCION
En la Redacción y Administración,
Imprenta y Lit. de Alonso e Hijos
Mayor principal, núm. 71

TELEFONO NUMERO 6

Núm. 8.121

†

Don Cayo Martínez Gutiérrez

Licenciado en Medicina y Cirujía

Falleció en Villamanán (León) el 2 de Abril de 1910

a los 57 años de edad

DESPUES DE RECIBIR LOS SANTOS SACRAMENTOS

D. E. F.

Su desconsolada esposa doña Catalina Pla Nevares; hijos Miguel, José y Angel Martínez Merino, Filomena y Germán Martínez Nevares; hermanos Filomena, Eloisa, Ezequiel, Fernanda y Teodora; hermanos políticos Félix, Paulino, Ventura, Díez, Germán y R. M. Marta Jesús Nevares Merino, Emigdio Fernández, Mariano Merino, Domingo Mèlgoso e Isidro Centenera; primos; tíos y demás familia

Ruegan a sus amigos se sirvan encomendar su alma a Dios, por lo que recibirán especial favor.

VENTAS

Se hace de una jardinera con toldilla en buen uso, un carro de varas para tres ganados y arreos.

Mayor antigua, 65. PALENCIA

Bodega Monge PALENCIA

Durante todo el próximo mes de Abril, rigen en esta Bodega los siguientes precios: vino de Villacañas cianete superior, 14 reales arroba. Idem de Criptana id. 15 rs. Idem de Manzanares extra 16 » Idem de id. blanco 16 » Tinto especial 16 »

Todos estos vinos proceden de nuestra elaboración y por lo tanto garantizamos en pureza y demás cualidades. No confundir esta casa con las que se dedican a la compra-venta de estos artículos.

CUENTO DE LOS MARTES

AMOR SUBLIME

No es cuento imaginario lo que te ofrezco, lector, curioso es una historia verdadera ocurrida ha mucho tiempo en mi tierra. Es un asunto deliciosamente sentimental que tuve la dicha de sorprender en uno de esos ratos en que damos expansión al espíritu, dejándolo hurgar al través de los escombros maravillosos de los recuerdos. Lee y no dudes ni un momento de la autenticidad de mi narración.

Tía Chonita, como todos la llamaban en el pueblo, era una piadosa y vivaracha viejecilla que, en el retraimiento apacible de su vida, nada envidiaba a los que presumían de acomodados y felices. Para ser dichosa le bastaba ocuparse en el aseo de su casa que de puro limpia y arreglada, brillaba siempre como tacita de valiosa porcelana. Bastaba cumplir con Dios, dedicando dos horas después de la comida a la lectura de un devocionario y, ministrar toda suerte de cuidados a los animalitos que la acompañaban en su soledad, proporcionándole momentos de muy sanas alegrías.

La gente de la villa se hacía lenguas de la hacendosa viejecita, a quien muchos visitaban por el sólo antojo de verla, con cabeza enflorada y ánimo

contento, en sus labores domésticas, y oír de sus labios delgaduchos los sabrosos humorismos con que daba lustre a sus pláticas ingenuas.

Qué aspavientos tan sanos y sencillos los de la nerviosa viejecita cuando, al ir al gallinero, algún pollo remilgado o alguna gallina irrespetuosa le saltaba al cesto portador de la pitanza! Qué de cosas decía la tía Chonita cuando daba de comer a sus animales! Regañaba a la gallina «patizamba» por ansiosa y a la «copetona» por entumida, se reía infantilmente de los pollos que rodaban por el suelo enarreado disputándose algún grano, y mascullaba frases de compasión al ver a la «pinta» legañosa estirar el pescuezo desde lejos, temiendo ser estrujada en aquella marejada de plumajes.

De todos los animales sólo al gato no veía con buenos ojos por modorro, y no escasas veces le propinaba sendos pelizcos y manazos al endemoniado felino que, con frecuencia, guiñaba sus pupilas de lumbre al animalito más consentido, al ser más mimado de la casa: al lorito.

La mayor ofensa que se le podía hacer a la buena anciana era menospreciar las vivezas y sabiduría de la locuaz avecilla. El lorito era su encanto. Nadie como él, según frases de ella misma, interpretaba sus sentimientos, porque cuando ella reía, él carcajeaba a grito herido; cuando ella tarareaba algún canto popular, el lorito se estremecía en un desbordamiento de notas musicales, y si acaso la viejecita, al recordar escenas de su vida pretérita, lanzaba algún suspiro lacrimoso, la genial avecilla doblegaba la cabeza y fingía un torrente de ayes tan exagerados y de sabor tan cómico, que aún a la misma dueña movían a risa. Imposible que ella comiese cualquier golosina sin colocarle en el pico algún bocadito. Y qué bien que sabía el animal correspondido a tales muestras de cariño, con besos y palabras de regocijo!

Desde antes que amaneciera se oía gritar al animalito desde su jaula estas ó parecidas frases sacramentales que saben todos nuestros loros educados. ¡Buenos días, lorito! Lorito, ¿eres casado? ¡Orrujajey, señora, qué regalo! ¡Canta lorito, canta!

Y las voces del animal eran el mejor despertador de la señora, a quien, desde muy temprano, se la veía en pie dando de comer a sus gallinas, haciendo la limpieza de la jaula y ensayando nue-

vos cantos y repitiendo nuevas frases que el loro retenía admirablemente en su memoria.

Cuando la tía Chonita y el primoroso animal se sentían vivir en más íntima comunión de afectos, cuando entre ellos radiaba con mayor intensidad un plenilunio de bonisimos contentos, la frágil viejecita fué presa de mal indefinible y repentino, de dolencia martirizadora que consumía sus fuerzas, que destrozaba su buen humor y la hacía presentir, para su vida, desenlace funesto.

La enfermedad la obligó a hacer cama y, desde ese día, en el ánimo del lorito se operó un cambio radical. Ni besos, ni canciones, ni voces de cariño, ni gritos de entusiasmo se oían salir del pico del ave enmudecida y melancólica.

Para sentirse alegre, faltábanle las voces y mimos de la buena señora. Evano acantos extraños intentaban alegrarle con otros gracejos que no eran los de la anciana. Apenas si comía uno que otro grano de pitanza; apenas si balbucaba un áspero sonido gutural cuando a él se llegaba alguna de las caritativas personas que socorrían a la enferma.

Transcurridos cinco días, la tristeza del lorito se trocó en inquietud dolorosa como si amargo pensamiento lo hiciese vislumbrar la silueta gesticulante de una suprema desdicha. Con gritos de desesperación, pugnaba en la jaula, ansioso de ver a su dueña, sediento de sus caricias, sus cantos y palabras.

La viejecita se extinguía, su alma se evaporaba por momentos en una honda de frías tinieblas. Negra nube de inconsciencias ensordecía sus oídos, opacaba la obsidiana de sus ojillos negros y ponía un velo de brumas trágicas sobre los últimos fulgores de su razón...

La mañana en que el cadáver de la señora yacía tendido en mitad de la salita, el lorito sintió redoblar sus ansias, aleteó con furia, como si pidiese libertad en la agitación de sus movimientos.

Compasiva mano le dió salida. Y al verse libre de su prisión, en un vuelo desesperado se posó sobre el cuerpo rígido de su dueña, caminó sobre él moviendo besos y canciones, y agitando las negras vestiduras del cadáver en un florecimiento de aleteos bulliciosos.

Ante aquella masa insensible, el infortunado lorito se encaminó silencioso y torvo hacia un extremo del lecho fúnebre, y de pie sobre una barandilla del catre encrespado, permaneció adormecido y callado hasta la hora en que el cuerpo de la viejecita fué llevado al cementerio.

Cuando el féretro era conducido al camposanto, el loro inconsolable, lo seguía volando tardecamente a cierta altura y, acaso, abismado ante la tétrica elocuencia de aquellas negruras payorosas. Lo seguía tenazmente parándose de distancia en distancia sobre las copas de los árboles más próximos a las calles por donde pasaba la doliente comitiva.

Llegado que hubo el cortejo al fúnebre recinto de la muerte, no faltaron acompañantes que, atónitos, contemplaron al huérfano lorito de pie sobre un árbol desmelenado que se erguía fuera de las tapias, pero muy cerca de aquel campo plétorico de túmulos y cruces.

Concluida la dura labor del sepulturero, la desolada avecilla fué cogida y cariñosamente llevada a su casa por varios amigos íntimos de la difunta. Pero entonces nadie lo oía cantar; nadie volvió a escuchar aquella jubilosos algarabía con que al amanecer despertaba a la señora.

Después, durante varias tardes, a la hora en que fué sepultada tía Chonita, el inteligente y amoroso animalito se echaba a volar hasta posarse sobre el árbol desmelenado del cementerio. Allí lo hallaban siempre sus nuevos damos, como centinela callado de su inolvidable viejecita.

Pero una tarde el lorito no parecía ni en su casa ni en el árbol simbólico. Lo buscaron mucho por todas partes sin que nadie imaginase que estuviera entre las tumbas del camposanto.

Y ahí estaba; ahí lo hallaron al siguiente día con el plumaje revuelto, con el cuerpecito rígido y la cabeza ensangrentada. Ahí estaba sobre la huesa de la tía Chonita con las alas tendidas y hermigosas, como si, en el último estertor de la agonía, se hubiese sentido feliz tendiendo las verdes alas sobre el polvo que amortajaba al cuerpo de su amada vieja.

J. LÓPEZ DOÑEZ

CARTA DE MADRID

Abril 4

Sr. Director:

El pueblo de Madrid ha presenciado hoy uno de los actos más importantes para la vida de la villa y Corte, sintetizado en la inauguración de las obras para la Gran Vía, en la zona que comprende el proyecto de reforma de la calle de Preciados y enlace de la plaza del Callao con la calle de Alcalá.

Tan grande ha sido la aglomeración de público desde el Banco de España hasta el palacio de La Unión y El Fénix, donde se había colocado la tribuna para las personas regias, que tuvo que suspenderse la circulación de tranvías.

Momentos antes de las once llegaron los reyes, quienes fueron recibidos por el alcalde y el Gobierno en pleno, á excepción del ministro de Hacienda.

El Sr. Francos Rodríguez, colocándose al lado de S. M. pronunció un breve discurso, siendo sus primeras palabras de gratitud para las reales personas, por haberse dignado asistir á esta fiesta de indudable transcendencia para Madrid.

Se ocupó ligeramente de los incidentes porque había atravesado el proyecto, en el que con gran entusiasmo habían precedido en la alcaldía, y terminó haciendo un resumen de las fincas que han de ser expropiadas.

El presidente del Consejo Sr. Canalejas contestó al alcalde diciendo que el Gobierno no necesitaba hacer protestas de su amor al pueblo de Madrid, y terminó diciendo que el día no era más que de alabanzas para S. M., que yo—dijo—sintetizo con el grito de ¡viva el rey! que fué contestado con gran entusiasmo por el pueblo.

Terminados los discursos, Don Alfonso, precedido del alcalde, se adelantó hacia la casa adosada á la iglesia de San José, y tomando una piqueta de plata, dió con ella un golpe en la fachada de aquella, á la vez que la banda municipal dejaba oír el himno del Dos de Mayo, que se confundía con los vivas y aplausos de la muchedumbre.

Seguidamente aparecieron los albañiles en el tejado de la primera casa que ha de ser derribada, principiando su demolición.

Luis R. Alonso.

Fotografía Artística

Avenida del General Amor, 3.

Por telégrafo

Primera conferencia

MADRID, 5.—Se ha verificado con gran solemnidad el acto de descubrir la lápida conmemorativa en honor del ilustre catedrático Sr. Altamira.

La Asociación de la Prensa ha entregado al Sr. Altamira un artístico pergamino nombrándole socio de honor y el miércoles se colocará en el salón de fiestas de la Asociación el retrato del catedrático ovetense, á cuyo acto asistirá el señor Altamira.

De Melilla

Comunican de dicha plaza, que ha amainado el temporal, habiendo llegado los cruceros franceses *Du Chayla* y otro, cuyo viaje obedece á prestar auxilios al vapor *Uranie* que continúa embarrancado en la playa cerca del Hipódromo.

El delegado general de los Centros hispano-marroquíes, ha llegado á Chafarinas y Cabo del Agua, á bordo del cañonero *Concha*.

El viaje de dicho delegado, según este ha manifestado, es debido á que considera necesarias las iniciativas industriales para cooperar á la acción del Gobierno y del Ejército.

Obispo consagrado

En Tuy se verificó ayer la consagración del obispo del Burgo de Osma Sr. Lago, cuyo acto tuvo gran solemnidad.

Consejo y conferencia

Por encontrarse enfermo el señor Cobian, se ha aplazado para hoy el Consejo que estaba anunciado, habiendo esto contrariado al presidente, porque deseaba tratar con los ministros de asuntos de actualidad ó importancia y los que relacionaban algunas personas con recientes conferencias celebradas con el Sr. Canalejas.

El Sr. Gasset ofreció ayer sus respetos al Rey y visitó después al jefe del Gobierno, no habiéndose traslucido nada de lo tratado en la entrevista, que calificó el Sr. Canalejas de una pelea más de las que estos días viene sosteniendo.

Canalejas en Palacio

Don Alfonso, al terminar la ceremonia de la inauguración de la Gran Vía, invitó al Sr. Canalejas á que fuera á Palacio pues tenía que hablarle—dijo—de asuntos de interés.

Sin cambiarse de traje se dirigió el Sr. Canalejas al Regio alcázar en el que permaneció hora y media conferenciando con el Monarca.

Calbafón en la Presidencia

El ministro de Fomento que ignoraba que hubiese sido suspendido el Consejo, llegó ayer tarde á las cinco á la Presidencia, llevando para someterlo á la aprobación de sus compañeros el pliego de condiciones de las obras públicas, que en

breve plazo han de acometerse en Melilla y de las que informó al Presidente.

Víctima de un automóvil

A última hora de la tarde, el automóvil del Conde de Romanones, atropelló a un hombre en el paseo de Recoletos.

El Conde que ocupaba el auto con el hijo del Sr. Navarro Reverter, descendieron y con ayuda de varios agentes colocaron a la víctima en el coche, siendo transportado a la casa de socorro, donde los médicos no pudieron hacer otra cosa, que certificar de su defunción.

El muerto era un hombre como de unos 50 años de edad el cual no ha podido ser identificado, por no haberle encontrado ningún papel ni documento.

EL FERROCARRIL DE VILLALON

INAUGURACION DE LAS OBRAS

La Empresa constructora de este ferrocarril nos invitó galantemente a la inauguración que se celebró ayer en Villalón, y a la que no asistimos por lo molesto que habría de resultar el viaje a causa del temporal de nieves y frío que atravesamos; pero como el asunto es de gran importancia por la relación que tiene con nuestra capital, reproducimos de nuestro apreciable colega El Norte de Castilla lo que dice acerca del acto que ayer tuvo lugar en Villalón, y que fué honrado con la presencia del ex ministro y diputado por el distrito D. Santiago Alba, a quien acompañaban el presidente de la Diputación señor Gavilán, los diputados provinciales Sres. Represa y Conde, el ex gobernador de Salamanca D. Alfredo Queipo, los concejales señores Herrero (D. Manuel) y Herrera (D. Ramón) y los señores Herrero (D. Mario), Pradera, Stampa y el director de El Norte de Castilla.

A la entrada de Villalón esperaban a los expedicionarios, el alcalde señor Huelmo y todo el Ayuntamiento, el juez de instrucción don Mariano Miguel Rodríguez, el teniente de la guardia civil don Teodoro López, los ingenieros encargados de las obras, el diputado provincial señor Fraile y numeroso público que saludó con entusiastas vivas al señor Alba.

Precedidos de la banda municipal y dando todas nuestras expresivas del general regocijo que reinaba en toda la comarca, se dirigieron los invitados al Ayuntamiento, en cuya sala consistorial descansaron un rato, marchando acto seguido, al lugar señalado para la inauguración de las obras.

La inauguración

En una explanada donde ha de emplazarse la estación del ferrocarril, oportunamente cercada con postes adornados con banderas nacionales, se había colocado un altar portátil, con un crucifijo, ante el cual se revistió el cura párroco de la iglesia de San Miguel, don Fulgencio Sánchez, asistido de varios sacerdotes.

El señor párroco, una vez revestido pronunció elocuente y sentida pática, encareciendo la armonía entre los prógrosos de la ciencia y la fe religiosa, congratulándose de que las ilustres personalidades y competentes ingenieros que asistían a la inauguración de las obras, impetrasen las bendiciones de la iglesia siempre propicia a proteger las cosas útiles que, además de los beneficios que reportasen a la comarca, podían permitir otros bienes espirituales.

Acto continuo el señor párroco bendijo las obras y el alcalde pronunció breves frases, saludando a los convecinos y expresando la gratitud de todos a los protectores de Villalón.

Después de dar el alcalde varios golpes de pico en el terreno donde han de comenzar las obras, se dió por terminado el acto entre vivas y aclamaciones al Sr. Alba y otras demostraciones de júbilo y satisfacción.

Terminada la ceremonia regresaron todos al Ayuntamiento, desde uno de cuyos balcones dirigió la palabra el se-

ñor Alba al pueblo, que reunido en la gran plaza, aclamaba y aplaudía a su diputado.

Discurso de Alba

Respetando el plan de vuestro programa—comenzó el Sr. Alba—no he pronunciado hasta ahora una sola palabra, pero no quiero volver a Madrid sin ponerme en contacto con esta pueblo a quien tanto debo, para repetirle una vez más el decidido entusiasmo y lealtad con que he de defender sus intereses. (Ovación y vivas a Alba).

(En el fondo de la plaza resuena un viva a D. Abilio Calderón).

No necesito—prosigue el señor Alba—regatear los méritos y servicios de nadie, pues tengo bastante con la conciencia del deber cumplido, y en este momento no me dirijo solo a mis amigos políticos sino a todos los vecinos de Villalón, cuya honrosa representación parlamentaria ostento y que prometo no abandonar aunque me ofrezcan las más altas investiduras. (Grandes aplausos).

Termina el señor Alba con un hermoso párrafo, imposible de recordar, en el que ensalza las virtudes del sufrido pueblo castellano y reitera su firme propósito de seguir trabajando por la prosperidad, por la cultura y por el progreso de la Tierra de Campos. (Los aplausos y vivas se repiten con creciente entusiasmo).

El banquete

A continuación se celebró el banquete en el hermoso salón del Casino, insuficiente desde luego para las muchas personas que deseaban rendir este homenaje a las distinguidas personalidades invitadas a la inauguración.

Presidía la mesa el señor Alba, a cuyos lados tomaron asiento el alcalde, el juez, el cura párroco, el ingeniero señor Bellido y los demás invitados.

Con palabra sencilla y elocuente, y verdaderamente conmovido, el señor Bellido agradece el homenaje de simpatía de que es objeto en nombre de la sociedad constructora que representa y como autor del proyecto, recordando con este motivo los sinsabores y disgustos y las resistencias que tuvo que vencer durante siete años, desde que concibió la idea del ferrocarril hasta que vé ahora comenzar sus obras.

Expresa su gratitud a todos los que le han ayudado en su noble empresa, aludiendo con este motivo a las facilidades que le dió el director de Obras públicas señor Calderón, y encareciendo la emoción indecible que experimenta en aquellos momentos al ver en construcción su proyecto de ferrocarril termina diciendo que ya no teme ni le importa morir después de presenciar este día solemne. (Grandes aplausos).

El señor Alba

A instancia de todos se levanta el señor Alba, siendo saludado con una prolongada ovación.

No pensaba—dice—haber hablado en este momento, pues me gusta ser más pródigo en actos que en palabras; pero ante vuestros cariñosos insistentes requerimientos no puedo menos de recordaros que la primera vez que vine a Villalón ya os dije que no quería hacer política de campanario, que quería inspirarme en las más elevadas miras, buscando la unión de todos los esfuerzos en beneficio de Castilla. Por eso ahora que me dirijo a vosotros todos y que algunos no sois mis amigos políticos, he de ensalzar una vez más la obra de conciliación y de fraternidad, guardándonos muy bien de convertir en homenaje a mi persona lo que es una fiesta patriótica que promete días de grandeza y prosperidad para esta querida tierra. (Ovación).

Por eso mismo yo he tenido mucho gusto en oír las frases del señor Bellido y celebro que hombres de distintas ideas políticas podamos coincidir en la defensa de los intereses de Castilla, defendiendo cada uno a su provincia: Calderón a Palencia y yo a Valladolid. (Gran ovación).

Permitidme también que en estos momentos emplee mi palabra en ensalzar la labor fecunda, constante y silenciosa de esos hombres de ciencia que, como el ingeniero Bellido, trabajan por los intereses del país sin buscar otra recompensa que la íntima satisfacción del deber cumplido.

Permitidme también que dirija un

recuerdo a esos anónimos y esforzados ciudadanos que con su trabajo material y con esa honrada labor del obrero castellano, han de llevar a cabo las obras de este ferrocarril.

En ellos, en esos trabajadores, debemos saludar la genuina representación del pueblo de Castilla, del pueblo sano, viril, de esa gran masa nacional que tiene todas las virtudes y que sólo espera el acierto de una clase directora para operar la ansiada regeneración nacional. (Grandes aplausos).

El Sr. Alba, que estuvo verdaderamente inspirado y con un hermoso brindis no podemos reproducir, terminó insistiendo en que no abandonaría el distrito de Villalón, con cuya representación se honraba, y excitó a todos en vibrante párrafo a laborar incansablemente por la grandeza y prosperidad del país. (Gran ovación).

El señor Represa

Requerido por los comensales, habla después el prestigioso diputado provincial señor Represa.

El señor Gavilán

Respondiendo también a insistentes ruegos de los comensales, habla elocuentemente el señor Gavilán, diciendo, que como presidente de la Diputación se asocia con entusiasmo al júbilo de la comarca por las obras del ferrocarril, cuya importancia trasciende a toda la provincia.

La recepción

Acto continuo, el señor Alba y sus acompañantes se dirigieron a la Casa Consistorial, donde se verificó la recepción de todos los elementos liberales del distrito, que de todos los pueblos habían enviado al efecto numerosa representación.

El señor Alba conversó afablemente con todos ellos, ratificándoles su propósito de seguir ostentando su representación parlamentaria.

CHACHARA

¡Vaya una primavera! ¿y éste es el mes de Abril? ¡pues, como hay Dios que me encanta su modo de sonreír! ¡Bien dice el refrán que dice que el tal mes siempre fué ruín! Con el temporal de nieves y sin un marayedí, y en esta hermosa Avenida tiene uno que ser feliz. ¡Siquiera los que en el centro de la población vivís, tenéis aceras y asfalto, ó a lo menos adoquín, y una brigada de obreros que el cabildo concejil os manda para limpiaros las calles; con que, decid ¿qué más podeis anhelar ni qué más podeis pedir? En cambio, si ese Concejo que suele darse postín de previsór y de limpio, se viniera por aquí, vería que, con el lodo que tenemos, sin mentir, hay para abonar el campo de aquí hasta Castrojeriz. ¿Quiere el Concejo decirme donde está el motivo, el quid por el que es para nosotros indiferente u hostil? ¿Por qué los demás vecinos toman parte en el festín, y para los que aquí estamos no hay ni un granito de anís? ¿Es que ellos son de Palencia? como se suele decir ¿es que son del mismo origen, de la auténtica matriz, nacidos en los Corrales de las Malvas ó del Gandil, y, por ventura, nosotros acabamos de venir del Polo ó del Ecuador, de Hotentocia ó del Tonquín, ó acaso de los imperios del Zar ó de Menelik ó de algún otro lejano, desconocido país? ¿Es que tributa y es culto el vecindario de allí mientras este vecindario no paga y es incivil? ¿ó es que mueve a este Concejo, donde suele concurrir más de uno que con justicia pasa por calabacín,

para obrar de esa manera, la razón del por que sí? ¡Ay, si entre todos nosotros siquiera hubiese un edil que a sus compañeros de armas, cara a cara y vis a vis, les dijera:—Esto hay que hacer ó rompo a uno la nariz— otro gallo a esta Avenida cantara el quiquiriquí; y viéramos esto limpio y en breve plazo surgir de lo que hoy es lodazal un verdadero pensil, donde floreciera el lirio, y el geranio y el jazmín, y la azucena, y la rosa, y la dalia y el albellí.

¿No lo han acordado? entonces ¿por qué no se ha de cumplir? ¿ó es que tan bella reforma se considera pueril y los que al principio han hecho renuncian a hacer el fin? ¿No se derribó la tapia y yo entonces aplaudí, y a mis aplausos se vieron los de la Ciudad unir? Pues ya que se ha comenzado ¿quién es el chisgaravís que no manda que se quiten los cimientos de raíz? Esos montones de escombros ¿qué es lo que pistan aquí? ¿es que anda este Municipio tan escaso de majín, que espera a que con el sol se lleguen a derretir como si fuera de nieve, de manteca ó cosa así? ¡no discurre de igual modo ni Modesto, el alguacil! Además, la puertecita de hierro, créame a mí, sin tapia me hace el efecto de un arco sin violín. Señor don Tomás Alonso ¿por san Roque y por san Gil! ya que entra usted de refresco de la A. Caldia en la lid, corrija estas deficiencias, si las quiere corregir.

LINO G. ANSÓTEGUI.

Homenaje a Garay

Se celebró anteayer domingo a la una de la tarde en el Hotel Samaria el banquete con que los liberales de la provincia obsequiaron al Sr. Conde de Garay por la concesión de la cruz de Isabel la Católica y el cargo de senador vitalicio con que el Gobierno le ha distinguido recientemente.

La mayor parte de los pueblos de la provincia han tenido representación y si no la tuvieron todos es porque el tiempo, y muy especialmente a los del distrito de Saldaña, les impidió poder venir.

Durante la comida reinó la mayor animación y por las largas mesas circuló encerrada en elegante estuche la cruz y placa de Isabel la Católica en cuya tapa aparecía una elegante plancha que contenía la dedicatoria que los pueblos del distrito que representó le hacían por iniciativa del alcalde de Saldaña, Herrera y Osorno.

Al iniciarse los brindis se leyeron varios telegramas de adhesión entre los que figuraban del Presidente del Consejo, del ministro de la Gobernación, de su secretario particular señor Barriovero, del conde de Romanones, de D. Andrés Alonso, de los diputados provinciales D. Arturo Redondo y don Ignacio Herrero, de los liberales de Villarramiel y de varios de Herrera.

En nombre de la Comisión organizadora ofreció el banquete al Sr. Conde de Garay el individuo de aquella don Salustiano del Omo.

Hablaron después y por este orden los Sres. García Rubio, Salvador Zurita (D. Félix), Sr. Ruizperez (D. Feliciano), Pinilla, el alcalde de Palencia señor Alonso, el Sr. Masa (D. Aniano) que llegó como el alcalde cuando había terminado la comida, el médico de Frómista Sr. Mantiel, el doctor Simón, el Sr. Miguel, el Sr. Rodríguez, el Gobernador civil y por último el Sr. Conde de Garay que resumió lo por todos dicho, y que no reproducimos por que casi todos abundaron en las mismas ideas, esto es, la de unión, puesto que con ella se consigue la fuerza que tan

necesaria es a los liberales de esta provincia.

El conde de Garay terminó señalando la conveniencia de ofrecer un banquete en la Corte al actual Presidente del Consejo y ministro de la Gobernación para lo que confiaba que el número de los que se inscriban sea el mayor posible.

Y dicho esto, no podemos pasar en silencio, no por nosotros a quien la cuestión afecta, sino por la persona que, dándonos pruebas de gran cariño, salió allí por los fueros de la verdad.

Se trató por dos de los oradores de hacer proganda en pró de determinado periódico que se dice ser órgano del partido liberal, cosa que nadie le ha discutido, y el Sr. Masa, (D. Aniano), con gran altruismo, puesto que como dijo es uno de los que contribuyen al sostenimiento de aquella publicación, protestó de que se fueran allí disidencias cuando de lo que se trataba era de aunar voluntades y consolidar la unión.

Otro periódico, dijo, EL DIARIO PALENTINO ha defendido y defiende las ideas liberales porque así lo sienten sus propietarios sin subvención ninguna y por su propio deseo.

Esta prueba de desinteresado afecto del Sr. Masa hacia los propietarios de este periódico nos obliga a nuestro profundo reconocimiento, que hacemos público para que este juzgue la conducta de quienes llevan a los actos que sirven para estrechar la unión de todos mercados disidentes que si estar inspirados en los ideales parecen más bien que se fomentan en mezquindades de empresa a que jamás nosotros hemos de dar caído.

El revelo que produjo las manifestaciones que sobre el asunto se hicieron, juzgadas han sido por cerca de los doscientos comensales que asistieron al banquete, muchos de los cuales se han acercado a nosotros para que no olvidemos en esta peligrosa cuestión que pudiera ser de resultados contraproducentes al fin que se perseguía en el homenaje al Sr. Conde de Garay.

Nosotros, que gozamos de una completa independencia, de la que repetidamente tenemos dadas pruebas, acogemos las demostraciones de simpatía que durante el día de ayer hemos recibido, y no nos ocuparemos en lo sucesivo de este asunto, siempre que se nos guarde el respeto de quienes creemos merecerle.

Durante la comida, la banda municipal ejecutó en el patio del Hotel un escogidísimo y selecto programa.

En el rápido de ayer tarde, regresó a Madrid el Excmo. Sr. Conde de Garay, acompañado de su secretario particular Sr. Rodríguez.

También han regresado a sus pueblos los liberales que vinieron para asistir al banquete.

A todos deseamos un feliz regreso a sus hogares y ocasión de volverlos a tener entre nosotros.

Por telégrafo

Segunda conferencia

MADRID 5

Mejoría y agravación

El ex presidente del Consejo señor Moret sigue mejorado de su indisposición.

El duque de Nájera se ha agravado en su enfermedad, temiéndose un funesto desenlace.

Aznar y Arias de Miranda

Los ministros de la Guerra y Marina han celebrado una extensa conferencia que ha sido muy comentadísima atribuyéndosela gran importancia.

Otra conferencia

También el señor Canalejas estuvo en el domicilio del general Marina, celebrando una breve conferencia con éste.

Sol y Ortega a su casa

La prensa publica una carta del señor Sol y Ortega en la que dice

que en vista del acuerdo tomado por varias capitales y que pudiera dar á Lerroux una gran fuerza para la reorganización de los republicanos que suscitarán determinaciones en el comité republicano-socialista el queda quebrantado y se retira á su casa pero si precisaran de sus servicios los prestará gustoso.

El temporal

De diversas provincias se reciben diciendo que caen copiosas nevadas y que se sienten intensos fríos. Los ríos á consecuencia de los deshielos aumentan considerablemente su caudal, temiéndose ocurrir inundaciones. En Aranjuez una fuerte granizada ha arrasado toda la fresa.

La extensión universitaria

En el teatro Principal de Alicante se ha celebrado la inauguración de los estudios de extensión universitaria. El Sr. Altamira pronunció un discurso haciendo la historia y encomiando los estudios de extensión. El ilustre profesor fué muy ovacionado.

El Gato á Madrid

En el próximo correo que salga de Melilla, vendrán á esta Corte el Gato y ocho indígenas, jefes de los moros adictos á España. Dicen también de Melilla que se han relevado sin novedad las fuerzas de los destacamentos.

El cañonero «Concha»

De Melilla ha zarpado con rumbo á Cádiz el cañonero «Concha» con objeto de repostarse de carbón.

La Trasatlántica

Dicen de Manella que en vista de la actitud en que se han colocado los marineros, la Trasatlántica ha devuelto el importe de los billetes de pasaje vendidos habiendo pedido al Gobierno le falicite personal del Estado para asegurar el tráfico.

En el Senado francés

En la sesión celebrada ayer, se censuró la detención de los fogoneeros en Marsella.

El subsecretario de Marina contestó diciendo, que el Gobierno está dispuesto á que se cumpla la disciplina de la Marina mercante como medio de solucionar el conflicto.

Antes de que se levantara la sesión quedó aprobado el presupuesto de Marina.

TEATRO

Con las funciones de ayer ha terminado en temporada la compañía cómica que dirigen los Sres. Gutiérrez y Martí.

De acuerdo con lo que dice el refrán: «que á la tercera va la vencida» al tercer día de anunciada, se estrenó el domingo la zarzuela de costumbres castellanas, letra y música respectivamente de los Sres. Zurita y Carreras, «La Verbena de San Juan».

El coliseo estaba como en los días de grandes solemnidades, pues no había ni una sola localidad vacía.

La orquesta se había reforzado considerablemente, y el maestro Carreras empuñó la batuta, dejándonos escuchar una sinfonía de introducción a la obra, que se vió obligado á repetir.

Al levantarse el telón, hay una escena pesada y monótona para culpar á los liberales de que el premio mayor de la lotería no le haya caído al señor Antonio, papel á cargo del Sr. Gutiérrez.

Pasamos muy por alto el argumento muy parecido al del «Puñao de Rosas».

El público, que desde la primera escena se mostró impaciente, siguió escuchando chistes sucios y mal traídos, lo que motivó una protesta, llegándose hasta lanzar algunos silbidos contra el autor de la letra.

Señoras hubo que temerosas de m...

por escándalo quisieron abandonar el coliseo, pero como las tormentas pasan, pasó también la ruidosa protesta, que se repitió varias veces durante la representación, abandonando el público precipitadamente la sala apenas la cortina descendió, sin que se escuchara ni un solo aplauso.

La música, en general, es bastante mejor que el libro, que arreglándole á nuestro juicio y quitándole chistes y palabrotas impropias de ponerse en la boca de los actores, pudiera ser presentable con mejor éxito que el que obtuvo antes de anoche.

Los autores, ante las manifestaciones de desagrado del público, retiraron la obra, cuya segunda representación estaba anunciada para la sección de las nueve y media de ayer.

Lamentamos lo ocurrido tanto por tratarse de un paisano como de un compañero.

EN LA AUDIENCIA

Ha ocupado hoy el banquillo de los acusados el vecino de Villelga Eugenio Herrero de Guzmán, acusado de un delito de robo de un cuarto de trigo, tasado en 6 pesetas 20 céntimos, de la propiedad de Francisca de la Fuente.

El jurado dictó veredicto de culpabilidad y la Sala dictó sentencia condenando al Eugenio en tres meses y once días de arresto mayor, accesorias y costas.

Sentencia

Se ha dictado en la causa instruida en el Juzgado de esta capital, por hurto de bueyes, realizado en la inmediata estación de Venta de Baños, absolviendo libremente al inculpado José Antonio García Domínguez, vecino de Rivadeo, que fué defendido por el prestigioso abogado don Luis Hurtado.

NOTICIAS

Ayer á las doce de la mañana celebró una reunión en su domicilio Gil de Fuentes, 16, la comisión ejecutiva para la creación del conservatorio de Bellas Artes en esta Ciudad, tratando de asuntos de gran interés para la realización de aquel propósito.

Anteayer ingresó en la Caja de Ahorros 280 pesetas, no saliendo reintegrada cantidad alguna.

Las operaciones en el Monte de Piedad durante la semana última fueron 155 desempeños por valor de 1211 pesetas 35 céntimos y 171 préstamos por el de 1061.

Según leemos en la prensa extranjera, los catalanes han adquirido en Sidney (Australia) importantísimos cargamentos de trigo.

El Sr. Delegado de Hacienda ha puesto al cobro los libramientos siguientes:

Don Niceto Cepeda, 34492 pesetas; Administrador principal de Correos, 89710; Arrendataria de Contribuciones, 5668; para pagos de Clases pasivas, 40.000.

El Sr. Gobernador civil ha impuesto 25 pesetas de multa á tres individuos que anoche estuvieron poco correctos en el Teatro.

En Jaen donde se hallaba de Director de la sucursal del Banco de España ha fallecido el señor don Enrique Robert emparentado con una de las familias más numerosas de esta capital y de antiguo abolengo.

Unidos con la mayor parte de ella con vínculos de estrecha amistad, la enviamos desde estas columnas nuestras sentido pésame.

Sesión

La celebrará mañana la Corporación municipal si se reúne suficiente número de concejales en la que se tratarán los asuntos siguientes:

Acta de la anterior. Instancias solicitando permiso para obras particulares. Idem sobre concesión de sepulturas.

Informe de la Comisión de Policía rural en instancia del contratista de la carretera de Villamuriel pidiendo autorización para la extracción de piedra del Monte.

Idem pretendiendo la exención de derechos del carbón para industrias.

Solicitud de D. Mariano Lantada en instancia, de que se le reponga en el cargo de Director de la Escuela municipal de dibujo.

Disposiciones contenidas en los periódicos oficiales de la semana.

En la capital de la República Argentina, ha contraído matrimonio el día 1.º de este mes, el distinguido joven é ilustrado médico don Frutos Donis Arroyo, con la hermosa y distinguida señorita Genoveva de Ortíz, de aristocrática y acaudalada familia americana.

En breve regresará á España el nuevo matrimonio para establecer su residencia en esta Ciudad.

A los nuevos esposos y á su padre don Ambrosio Donis ilustrado médico y rico propietario de Palencia, nuestro distinguido amigo, felicitamos por la citada unión.

En el pueblo de Robledo de Cledoela ha fallecido á los 94 años de edad don Anselmo Esteban Pérez, padre del profesor de una de las escuelas públicas de esta ciudad y habilitado de los maestros de esta provincia D. José Esteban Criado, cariñoso amigo nuestro, á quien enviamos nuestro sentido pésame, extensivo á toda su apreciable familia.

Por el Gobierno civil de Guipúzcoa se autoriza á D. Víctor Zarasqueta para permitir á D. Félix Panojo una escopeta.

Ha sido denunciado al juzgado de Antigüedad por la guardia civil del citado puesto el pastor Benito Moreno por pastoreo abusivo.

Procedente de Madrid llegó ayer tarde en el rápido el ex diputado á Cortes y querido amigo nuestro D. Florentino Pombo.

Sea bien venido.

Los alcaldes de Baltanás, Husillos, Pozuelos del Rey, Abarea y Nugal de las Huertas, participan al Gobierno civil que de los antecedentes que obran en dichas alcaldías no aparece que durante el mes de Marzo último se haya sorprendido á persona alguna jugando á los prohibidos.

TELÉFONOS

Se ruega á los señores abonados á esta Red Telefónica que se hayan quedado sin comunicación con la Central, efecto de la gran nevada del día 2, tengan un poco de paciencia, pues se procura activar los trabajos para remediar las averías habidas por dicha causa.

Una de las novedades más útiles y curiosas son los Polvos de arroz en forma de pequeños libritos, muy prácticos, sobre todo para viaje, por su reducido volumen y cómodo empleo. La Violeta. Droguería, Mayor, 52.

Los Ayuntamientos de Ayuela y Villota del Duque, han remitido al Gobierno civil el extracto de los acuerdos tomados por dichas Corporaciones durante el primer trimestre del año actual.

En el Ayuntamiento de Brañosera tendrá lugar la segunda subasta para el aprovechamiento de maderas.

Según comunica la guardia civil de Antigüedad el día 31 de pasado Marzo se produjo un incendio en una finca que D. Venancio Guerra tiene en término municipal de Cobos de Cerrato quedando destruidos dos corrales, cuyas pérdidas se valúan en cinco pesetas.

A las señoras

La acreditada modista de sombreros, señorita Albo, tiene el gusto de participar á su distinguida clientela, que durante los días 10 al 15 del corriente, expondrá una elegante colección con las últimas novedades en sombreros para señoras y niños, adquiridos en importantes fábricas de París. Hotel Samaria.—Palencia.

GRANDES VIVEROS DE Vides Americanas

INJERTOS superiores de clases de Castilla sobre los mejores patrones americanos, desde 100 á 130 pesetas millar.

BARBADOS de 1.ª clase, desde 25 á 40 pesetas.

ESTACAS INJERTABLES desde 12 á 20 pesetas.

ESTAQUILLAS PARA VIVERO de 5 á 12 pesetas.

Todas las plantas francas de embalajes.

DIRIGIRSE Á D. Carlos Alvarez de Toledo Villafranca del Bierzo (LEÓN) ó á su representante en Palencia Don José Gallego Ruizpérez.

D.ºs. Alvarado y Alvarez OCULISTAS

Consulta diaria de 11 á una, Barrionuevo, 7.

INTERESANTÍSIMO

Carrera breve y sin gastos. No más rutina. Por 5'50 pesetas en Palencia ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA

al alcance de todas las inteligencias; del profesor mercantil don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera de Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuelas, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse á D. Adolfo Casado, oficina de Telégrafos.—Palencia.

CADUCA EL DIA 18 DE ABRIL

Para novias y familias

Equipos de novia, canastillas, confecciones para niñas y niños; sombreros, blusas y otros artículos, de la casa GOYA de BILBAO, hoy en el Hotel Samaria, hasta el día 7.

Doctor NAVARRO

Médico por oposición de los Establecimientos de Beneficencia Mayor principal, 192 al 198, pral.

Consulta de 12 á 4

Operaciones de Cirugía RAYOS X Enfermedades de la mujer

Laboratorio micrográfico Tuberculinas y sueros Electroterapia

Molduras para cuadros

Ferretería de Guzmán Palencia

MERCADOS

Palencia, 5.—La nieve que en abundancia ha caído en estos días ha desaparecido ya, las calles y tejados de la ciudad han aparecido fantásticamente vestidos con el blanco sudario.

Los copos han caído sobre terreno seco y contribuye á sostenerlos, sin liquidarse tan pronto el frio de la helada que tienen encima.

Tenemos, pues, de Abril los primeros días crudísimos y las conjeturas que se hacen es que ahora estamos pagando los buenos días que el hipócrita Marzo nos dió al empezar su reinado.

Hoy han sido pocos los labradores que han concurrido al mercado, debido sin duda al mal estado de los caminos por las intensas nevadas de estos últimos días.

Los precios continúan firmes, cotizándose la fanega de trigo á 49 reales, la de centeno á 31, la de cebada á 24'50 y la de avena á 17.

Valladolid, 2.—Siguen abundando las ofertas de trigo y las que hay de la plaza son las mismas, esto es, á 51 y de Rioseco á 49'75 y 49'50.

La entrada por el Canal fué de 400 fanegas á 50'50 y se hubiera pagado á 50,75 si se hubiese corrido la muestra; y por el Arco, nulas.

El negocio de centeno está poco movido, ofreciéndose aquí á 33'25 y de Peñafiel á 31. Se vendió 4 vagones de Salamanca á 33'25.

Ofrece cebada igual situación que el anterior, pidiendo la plaza á 24'50.

Piden por la avena á 17'50 aquí y á 16 en Peñafiel.

Boletín Religioso

Miércoles.—San Celestino, San Guillermo, San Marcelino y San Urbano.

Por telégrafo

Tercera conferencia MADRID 5

Habla Canalejas

El Presidente del Consejo ha dicho que son inexactos los relatos que hace la prensa respecto al alcance que pudieran tener las visitas que le han hecho los Sres. Gasset y Rodríguez de la Borbolla sobre las relaciones con los demás grupos liberales.

Soy modesto—dijo el Presidente—pero altivo para buscar componendas.

Recibí el poder sin condiciones y así sigo.

De todos necesito pero á nadie busco, y las visitas que se me han hecho están relacionadas con asuntos electorales.

El general Marina

Este ha visitado hoy en su domicilio al Sr. Canalejas y al general Weyler.

A pesar de lo poco aliviado que en su enfermedad se encuentra el general Marina, este volverá en breve plazo á encargarse del mando de nuestro ejército en Africa.

Pidiendo trabajo

Gran número de obreros han pedido al Sr. Canalejas que se los coloque en los trabajos de la Gran Vía, habiéndoles contestado que el derribar casas no es llevar espuelas de tierra para lo que no hacen falta condiciones; pero sin embargo procurará por que se dé trabajo á los que lo solicitan.

Cobian mejorado

El ministro de Hacienda se encuentra totalmente restablecido, habiendo acudido hoy á Palacio para despachar con el rey.

La «Gaceta»

La de hoy publica una disposición recordando á los directores de las estaciones sanitarias de puestos que al cursar las solicitudes de licencia depuren la exactitud de las causas que para obtenerla alegan las solicitudes.

Publica también el estado de la recaudación obtenida en el primer trimestre del año actual, comparado con el año de 1909.

Justicia á bordo

Dicen de Londres que el Tribunal federal se embarcará en el próximo verano para administrar justicia á bordo en una extensión de 3.000 kilómetros de la costa.

Los procesados serán encerrados en un buque hasta que termine la expedición.

Roosevelt en Italia

Dicen de Roma que el rey recibió en audiencia á Roosevelt.

Este no visitará al Papa por parecerle humillantes algunas de las condiciones que le ha impuesto el Vaticano.

Oficial de zapatero
Se necesita uno que sepa cumplir con su obligación.
Dirigirse a Juan Blanco, en Villanar de Cerrato.

Máquina de Bordar
Se vende una completamente nueva, marca Singer de bovina central.
Darán razón, calle Mayor Antigua, número 37.

Garbanzos para sembrar
Gran surtido en varios tamaños: todos procedentes de Castilla.
Almacén, fuera de puertas

JULIÁN DIEZ

MANUEL SANTA CRUZ
Especialista en Cirugía menor

Extirpa callos, ojos de gallo, uñas y todo lo concerniente a Cirugía. También se pasa a domicilio.
Artículo. Núm. 15.—PALENCIA

La Moda Elegante.

La Última Moda.

ALONSO HIJOS

RECORDATORIO

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

Requisito de defensor

PARA LAS SEÑORITAS
ESTUCHES DE PAPEL
Gran fantasía y novedad
Alonso Hijos—Mayor principal, 71.

POLICLINICA MEDICO QUIRURGICA

DE CONSULTA Y OPERACIONES

BAJO LA DIRECCION DE

Don Federico Mureta Goyena, Catedrático de la Facultad de Medicina de Valladolid, Encargado de la Sección de **CIRUGIA GENERAL**
y **Don Rafael Ortiz Gutiérrez**, Especialista en las enfermedades internas. Encargado de la Sección de **MEDICINA GENERAL**

A CARGO DE LOS SEÑORES **Don José M.ª Arangüena y Ugalde** y **Don Tomás Rodríguez Alonso**.

Y CON LA COLABORACION DE

Don Anastasio Castro Sáez, Especialista en las enfermedades de las **VIAS URINARIAS**

Ex-agregado a la Clínica del Doctor Albarrán, en el Hospital Necker de París

Don Policarpo Toca Plaza, Especialista en **PARTOS** y en las **ENFERMEDADES DE LA MATRIZ**

Ex-agregado a las Maternidades de París y a la Clínica Ginecológica de Lyon

y **Don Vicente Alonso Arijá**, Especialista en las enfermedades de la **MATRIZ, GARGANTA Y OIDOS**

Incorporado a la Clínica del Doctor Mouré de Bourdeaux.

Gabinete de Electroterapia
Corrientes de Alta frecuencia, Fulguración, Masaje vibratorio

RAYOS X

Análisis de Orinas.—Microscopia Clínica
TUBERCULINOTERAPIA

Consulta ordinaria: Todos los días de doce a dos.
Consulta de especialidades: Los martes, de once a cuatro.

CARNICERIAS, 15.—PALENCIA

EMPLASTOS Perforados Americanos de Feltro rojo ó sea bayeta encarnada **del DR. WINTER**



Curan reumatismo, Resfriados, Dolor de riñones, Dolores de espalda, Dolor de pulmones, Lumbago, Ciática, torceduras, contusiones, etcétera.

Los Emplastos perforados americanos de feltro rojo del Dr. Winter infunden una saludable corriente eléctrica por todo el sistema, é instantáneamente mitigan los dolores, tranquilizan los nervios, fortalecen los órganos digestivos debilitados y devuelven á los enfermos la salud.
Estos emplastos son especialmente útiles para fortalecer los delicados músculos dorsales de las señoras en sus periodos mensuales.
Los emplastos de feltro rojo del Dr. Winter son los únicos verdaderos y eficaces.

CUIDADO CON LAS IMITACIONES

EXIJASE SIEMPRE LA MARCA DEL DOCTOR WINTER

Curra como por encanto. Boticas y Droguerías.

Gran Fundición de metales

Se funden piezas de bronce, latón y aluminio de todas formas y dimensiones

Taller dotado de máquinas de gran precisión para la construcción de toda clase de piezas y aparatos mecánicos

Taller de herrería y construcciones metálicas, con numerosos elementos para el trabajo, á precios sin competencia

Relojes de torre, Campanas, Construcción é instalación de para-rayos

MOISES DIEZ—Palencia

Frente á la Estación Superficie de la Fábrica: 8.000 m.² **60 obreros**
SE COMPRAN METALES VIEJOS

ALONSO HIJOS

Única casa que cuenta en Palencia con completos talleres de

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere y movida por energía eléctrica.

Despacho: Mayor pral., 71.

Talleres: Gil de Fuentes, 22

GRAN JOYERIA, PLATERIA Y RELOJERIA

DE **DIEZ**.—Esquina al Patio Castaño **PALENCIA**



Esta antigua y acreditada casa ofrece á su clientela, un gran surtido en relojes de todas clases en pared y bolsillo en las mejores marcas conocidas.
Gran surtido en

JOYERIA Y PLATERIA
últimos modelos creados á precios sin competencia.

Especialidad en artículos propios para bodas.

Gran surtido en **Pulseras de pedida**

JOYERIA-DIEZ-PLATERIA

Mayor pral. 70

Esquina al Patio de Castaño **PALENCIA**



The Pacific Steam Navigation Company

Vapores Correos del Pacífico

Servicio Rápido de Vapores Correos entre Santander y América del Sur.

El día 20 de Abril se irá de Santander el rápido y magnífico vapor correo **"HUANCHACO"**

admitiendo pasajeros de segunda y tercera clase para Buenos Aires y carga y pasajeros para Montevideo, Bahía Blanca, Port-Madryn, Punta Arenas, Corral, Coronel, Talcahuano, Valparaiso, Coquimbo, Taltal, Antofagasta, Tocopilla, Iquique, Arica, Mollendo y Callao.

El precio de pasaje para Montevideo y Buenos Aires en tercera clase, es de pesetas 221. Los estayados en el vapor.

Viajes rápidos, atento y esmeradísimo trato, vino en las comidas, luz eléctrica, holgados camarotes de excelentes condiciones, etc., etc.

En la agencia de esta Compañía se facilitan impresos á quienes lo soliciten, en los que constan los documentos que son necesarios para el embarque, conforme á la vigente Ley de Emigración.

Para informes en general, dirigirse á sus consignatarios

HIJOS DE BASTERRECHEA
Muelle, núm. 6, bajo.—SANTANDER

LA CATALANA

Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija

FUNDADA EN 1865

Acordada su inscripción en el Registro de empresas autorizadas por R. O. del Ministerio de Fomento de fecha 8 de Julio de 1909.

GARANTIAS

	PESETAS
Capital social:	
Suscrito	5.000.000
Desembolsado	1.500.000
Reservas:	
Estatuaria	1.000.000
Técnicas y de garantía	1.035.479'68
Inversiones y fondos disponibles	3.590.651'76
Siniestros satisfechos	13.044.164'21

Domicilio social:

Barcelona; Rambla de Cataluña, 15 y Cortes, 624

Autorizada la publicación por la Inspección de Seguros en 11 de Marzo de 1910.

Representante en PALENCIA: D. Lucio González E. de Medina

Corredor de Comercio Colegiado.—Carnicerías, 14, pral.

¡LUZ ELÉCTRICA SIN HILOS!

Los milagros de la Ciencia Físico-Química

Todos, con esta reciente invención y con poquísimos gastos, pueden instalar en su casa hermosa y brillantísima luz eléctrica, sin necesidad de hilos ni cables, según nuestro novísimo invento, obteniendo una luz igual ó superior á la producida en las lámparas ó arcos. Empleo en su propia casa, 5 pesetas por día, para hombres, mujeres y representantes. Envíanse 100 diferentes industrias facilísimas, á escoger. Comercio agradable, recientes y admirables novedades. En las 100 diversas industrias prácticas, se halla también la reciente invención llegada ahora, LA LUZ ELÉCTRICA SIN HILOS. Enviar pedidos. Dirección:

SOCIEDAD FRANCO ITALIANA

Director, Peccioli Catullo

Rua Do Bonjardín, núm. 184.—PORTO (Portugal.)